



## LA HEROICA DEFENSA DE MADRID

### La victoria definitiva de la capital depende de modo exclusivo de la voluntad de defensa y la capacidad de disciplina de nuestros combatientes

### Inglaterra comienza a preocuparse de la actividad bélica desarrollada por Hitler en la costa marroquí

#### VOLUNTAD DE VICTORIA

### Ayúdate para que te ayuden

Mejora sensiblemente, nos dicen amigos que nunca nos han defraudado con sus informes, el ambiente internacional. Nos citan el caso de Inglaterra: «No hay actualmente en este país una sola persona que aventure dos chelines a la victoria de Franco.» Bien. No tenemos por qué ocultar que esa variación producida en el ambiente internacional nos satisface, sin llegar a justificar una de esas explosiones de júbilo que, en este caso, no podría ser satisfactoriamente explicada. Triste cosa es para el ambiente internacional, en modo alguno para nosotros, que haya necesitado esperar a que se produjesen los más monstruosos atentados contra la independencia de un país, gobernado conforme el mandato expreso de la inmensa mayoría de sus ciudadanos, y las más terribles agresiones contra sus ciudades abiertas, para rectificar una inclinación simpática que le hacía cómplice, de los países fascistas. No. La noticia que nos transmiten nuestros amigos no nos lleva a izar la bandera de la alegría. Si en Inglaterra no dan al presente dos chelines por la victoria de Franco, ello se debe exclusivamente a la sumergida de sacrificios dolorosos que los españoles hemos necesitado hacer para cerrar el paso, nada fácil en los primeros momentos, a la victoria de los facciosos. Mejor cuanto pueda el ambiente internacional, en la seguridad de que por mucho que adelante en ese camino de contricción no habremos de ser nosotros quienes dejemos de repetirnos con cada aurora que la victoria está fiada de modo exclusivo a nuestro esfuerzo. Aquellas naciones que desde el primer instante nos brindaron espontáneamente con su solidaridad práctica—no hace falta que las nombremos—sólo nos piden, a cambio de su ayuda incansable, que no olvidemos tonificar nuestra voluntad con las palabras clásicas: ayúdate para que te ayuden.

Algunos colegas, llevados de muy legítima indignación, han hecho reproches justísimos contra los países que, abandonando deberes elementales, consintieron en que nuestra lucha se iniciase y mantuviese en un plano de tremenda desigualdad. No los secundamos en sus reproches porque nuestro orgullo nos impedia producir queja ninguna. Aplicado a nuestra voluntad, quisimos que el orgullo fuese motor de las más altas revoluciones. Veniendo todas las dificultades, que han sido muchísimas, al punto de haber ocasiones en que pudieron considerarse insuperables; venciendo todas las dificultades, el pueblo español, transformado en ejército popular, ha hecho el prodigio de contrariar todos los planes de dominación de los facciosos, corrigiendo sus ímpetus en unos casos, anulándolos en otros, al punto de obligarles a solicitar de las potencias fascistas el socorro de unidades combatientes, que a estas fechas no han conseguido otra cosa que endurecer la capacidad de sacrificio y resistencia de los soldados leales y la población civil. El caso de Madrid puede ser esgrimido como argumento decisivo cuando se abordan estos temas. Es el de nuestra ciudad el mejor exponente de la resolución heroica con que el pueblo español lleva su lucha contra los rebeldes y sus colaboradores. Resolución heroica que no le abandonará ni un solo momento y merced a la cual se alzará, en tanto el ambiente internacional va cambiando, con la victoria a que tiene derecho.

Todo, absolutamente todo—victoria y orgullo de la victoria—, está fiado a nuestro ánimo. Lo dijimos al abordar la primer aurora del nuevo año y lo repetimos ahora en que nuestros amigos del exterior nos envían palabras satisfactorias en orden a la comprensión en Europa de la guerra civil española. Y es que hoy, con mayor razón que ayer, necesitamos vivir atentos a nuestra propia capacidad. Mucho es el camino que hemos andado; notables las ventajas conseguidas, copiosas las victorias que han sido logradas, sin que le sea dado a nadie saber a qué precio subido y doloroso; pues bien, el camino hecho, las ventajas conseguidas, las victorias que nos enorgullecen serían nada si dejásemos enfriar la voluntad de dominio con que precisamos hacer cara a las nuevas pruebas que nos están reservadas. Todos los sacrificios cumplidos devendrían estériles e inanes si, abandonándonos a ilusiones inciertas, dejásemos que se nos extravíase la gran verdad de nuestro tiempo, a saber: que la victoria depende exclusivamente de nuestros esfuerzos. Las ayudas ajenas, la solidaridad que con nuestro país practican los países verdaderamente amigos, servirán para hacernos más blandos y llevaderos, nunca para economizarnos. Pudiera ser esto último, y estaríamos en la obligación moral de no aceptarlo, porque el goce de nuestra victoria de pueblo libre necesita, forzosamente, ser ganado por nosotros mismos, al precio que acostumbraban los pueblos a disponer de esas ganancias, decisivas para su ulterior destino.

Es, pues, nuestra voluntad la que está y tiene que estar en juego permanente. Una voluntad digna de las horas que nos toca vivir: extraordinaria y fuerte. Ahora que la calma vuelve a reducir la actividad bélica de las inmediaciones de la capital, lo que nos da derecho a pensar en una nueva preparación del enemigo, quizá importe dejar bien insistido que se perdería la magnífica obra de nuestra resistencia si dejásemos filtrar en nuestra voluntad de persistencia la menor duda en cuanto a lo que somos capaces de hacer con vista a mayores dificultades y ataques de los que hemos padecido. En la victoria de Madrid se cifra la victoria de España. Y la victoria de Madrid descansa, por modo exclusivo, en nuestra resolución. Tercamente firmes, pues, en lo que ya se ha dicho: en un Madrid inexpugnable y victorioso.

#### LAS ACTIVIDADES ALEMANAS EN MARRUECOS

### Los trabajos de fortificación en la zona española permiten recibir un Cuerpo de ejército de veinte mil hombres

### Los submarinos nazis tienen su base en Melilla

LONDRES, 12.—El corresponsal del «Times» en Tánger se felicita de las medidas energéticas tomadas por Francia e Inglaterra y que hayan impedido la infiltración de Alemania en Marruecos.

El corresponsal habla también de la actividad de los barcos mercantes, que llegan a Marruecos cargados de material de guerra y regresan con mineral extraído por técnicos alemanes de las minas del Rif.

También habla de las actividades de gentes que llegan en paquebotas y que permanecen días y más días en Marruecos, quizá organizando las célebres «langas negras». —(Fabra.)

#### LA PIRATERÍA FASCISTA

### Buques de guerra facciosos cañonean el puerto de Valencia

### La agresión fué repelida por la Armada leal surta en el puerto. Al «Ciudad de Mahón» intentan atacar submarinos rebeldes

VALENCIA, 12.—A las nueve y cinco de la noche, uno o más barcos de guerra facciosos han realizado una agresión contra este puerto, lanzando varios torpedos y cañonazos, que causaron destrozos, cuya importancia aún no se ha podido determinar.

A la agresión contestaron rápidamente los buques de la Armada leal, cruzándose con este motivo un intenso

cañoneo, que duró, aproximadamente, unos veinte minutos.

Realizada la agresión, los buques piratas se adelantaron en el mar, y no se sabe si han sido alcanzados por los proyectiles disparados por las defensas de tierra y los buques republicanos.

Las señales de alarma funcionaron en el acto, y el público acató con ra-

pidez las órdenes dadas para estos casos.

Esta tarde se hizo a la mar el vapor mercante «Ciudad de Mahón». Cuando se encontraba a unas 25 millas del puerto le rodearon cinco submarinos facciosos. A toda máquina, el «Ciudad de Mahón» viró en redondo y a toda velocidad consiguió entrar de nuevo en el puerto. —(Febus.)

### Más buques mercantes, de pabellón soviético, apresados por los rebeldes españoles

MOSCU, 12.—Los periódicos de esta capital publican la siguiente información:

«El 8 de enero, en el golfo de Gascuña, los buques de guerra rebeldes españoles apresaron el buque soviético «Smidovitch», conduciéndolo a uno de los puertos que se encuentran en su poder.

Este buque procedía de Leningrado, con carga de productos alimenticios vendidos por la Sociedad Exportadora de la U. R. S. S. «Export-Leb» a las organizaciones comerciales republicanas españolas. En el cargamento del buque figuraban 1.800 toneladas de centeno, 910 toneladas de lentejas y 572 toneladas de trigo candeal.

Los periódicos, al publicar esta información y comentar el apresamiento, dicen que los buques de guerra rebeldes españoles continúan en su labor de banditeo marítimo. Los pi-

ratas fascistas se permiten actos arbitrarios como éste en todas las vías marítimas cerca de las costas españolas, y bajo el falso pretexto de captura de armas se han apoderado impunemente del «Smidovitch», que, como se dice, llevaba carga exclusivamente de productos alimenticios.

Los rebeldes españoles están acostumbrados a recibir de sus protectores fascistas gran profusión de armas, municiones y explosivos, así como de las armas escondidas bajo la carga de cereales que conducen los barcos soviéticos.

Una vez más, los piratas fascistas se han tomado el trabajo de registrar los buques soviéticos, y como no encontraron ni pudieron encontrar arma alguna, los generales rebeldes no podrán escapar a la responsabilidad de haberse apoderado indebidamente de buques soviéticos en plena navegación.» —(Fabra.)

#### UNA ORDEN DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

### Las únicas noticias que se facilitarán a la prensa serán las contenidas en los partes oficiales

En el Ministerio de la Guerra facilitaron ayer tarde la siguiente orden de dicho departamento, publicada en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra»:

«Siendo necesario para el buen éxito de las operaciones y para mantener el debido secreto en los planes del Gobierno referentes a la campaña, así como también para evitar que, debido a la publicidad, puedan en un momento determinado establecerse dentro de la

familia militar que combate por la causa antifascista diferencias debidas a distinto trato, recibido por razón de las relaciones mantenidas con la prensa, he resuelto lo siguiente:

Se recuerda exactamente el cumplimiento riguroso de la disposición de este Ministerio, de fecha 27 de octubre de 1936, que prohibía facilitar por jefes de columna, Estados Mayores, Comandancias militares, personal que forma parte de las mismas, más in-

### El envío de voluntarios a España

### Una nota del embajador de Inglaterra al ministro de Estado portugués

LISBOA, 12.—El embajador de Inglaterra ha entregado una nota, referente al envío de voluntarios a España, al representante del Gobierno portugués. Se ignora el contenido de esta nota. —(Fabra.)

formación que los partes reglamentarios, ordinarios y extraordinarios, que por mi autoridad y por mi reglamento están dispuestos.

Asimismo, teniendo en cuenta lo dispuesto en el artículo 783 del reglamento para el servicio de campaña, se recuerda el deber, común a todo militar en campaña, de guardar secreto y cierta mesura y discreción en todo lo referente al servicio, así como no mantener, sin autorización previa, correspondencia que pueda en algún caso llegar a poder del enemigo, ni tampoco mantener correspondencia ni conversaciones con periodistas y publicistas del país o extranjeros.

También se recuerda el artículo 784, en lo referente a toda crítica o comentario sobre operaciones de guerra o actos del Gobierno que puedan producir réplicas o controversias con menoscabo de la disciplina.

Se recuerda también la prohibición del párrafo 64 del reglamento para el enlace de transmisiones de no repetir íntegro ni en extracto un mensaje cifrado anteriormente expedido o recibido, así como pedir o dar explicaciones en lenguaje corriente o contraído acerca de las mismas y de los propósitos del mando.

Es necesario también, para que la disciplina se mantenga lo más rigurosamente posible, evitar que ningún general, jefe, oficial, clase o soldado del Ejército regular, de las Milicias, voluntarios o de las brigadas especiales haga manifestaciones relativas a hechos heroicos o facilite noticias que puedan molestar a los demás o ensalzar a alguno con perjuicio de otros actos heroicos que hayan quedado ignorados.

No se facilitarán a la prensa ni a persona alguna que no tenga mando o responsabilidad más que las noticias de los partes oficiales de este Ministerio de la Guerra o las que expresamente se autoricen para ella.

Los generales de los Ejércitos pasarán al fiscal todas aquellas manifestaciones que aparezcan en la prensa hechas por militares al servicio de la causa antifascista, y también cuanto se relacione con intervención de elementos militares o militarizados, en actos públicos, aun cuando se realicen con autorización del Gobierno.

El más exacto cumplimiento de esta orden será exigido, y se leerá durante quince días seguidos en todas las unidades que constituyen las fuerzas de la República Española, y a cuantos se incorporen al Ejército se les hará conocer el contenido de la misma y la obligación que contraen: siendo la consigna de todo militar el secreto más absoluto y la mayor discreción en su trato hasta con la población civil.»

### Aumenta el número de desertiones en el campo rebelde del frente aragonés

BARBASTRO, 12.—Esta mañana se presentaron en nuestras filas, en el sector de Huesca, 18 soldados con armamento, quienes hicieron importantes manifestaciones al mando sobre la situación de los rebeldes en aquella zona. —(Febus.)

#### CONTINGENCIAS PREVISTAS

### El fascismo descubre su juego ante Europa

Ahora que Francia e Inglaterra empiezan a alarmarse seriamente y a revivir en el recuerdo los días precursores de la guerra europea y las jornadas trágicas que fueron jalónando su desarrollo durante cuatro años, bueno será que nosotros recordemos también, a la ligera, la adhesión ferrocarrilera de España—una parte de España, la más limpia y generosa, claro es—paso entonces en la causa de los aliados. La evocación, conste bien, no tiene nada de interesada, por lo menos en lo que pudiera significar de cuenta vieja cuyo pago exigiríamos como deuda de gratitud. Perdería con ello mérito, si es que lo tuvo, aquella reacción sentimental con que lo más fino de la sensibilidad española se puso al lado de los países que representaban—tal creíamos entonces, veinte años atrás—la garantía de la libertad y de la democracia. No; no pasamos ninguna cuenta. Hacemos, simplemente, memoria. ¿Para que se nos tome en consideración el recuerdo y se nos conceda un trato recíproco en circunstancias como las actuales? Aclaremos un error posible. Tratamos solamente de fijar una conducta, cuyo antecedente explica, en cierto modo, la manera con que nos situamos hoy ante la actitud que, en relación al problema de España, vienen siguiendo los Gobiernos de algunos países europeos que hace veinte años, en momentos especialmente dramáticos para ellos y para la paz del mundo—como ahora—, contaron con nuestra simpatía. Queremos decir que el impulso justiciero que determina nuestra lucha contra el fascismo no es de hoy, sino de ayer y de siempre. Tiene, por lo mismo, valor universal. No podrá hacérsenos el reproche de que nos movemos a merced de un egoísmo particular, que atiende exclusivamente a su propio interés. Si tal ocurriera, nuestra razón se encontraría, por lo menos, disminuida. Pero hablamos en nombre de razones más altas, que son las que preferentemente elegimos para llamar a la conciencia ajena.

El pleito que nosotros hemos planteado ante el extranjero no es un pleito privado, circunscrito al área nacional y susceptible, por lo mismo, de ser recusado con indiferencia. El pleito que nosotros hemos expuesto ante la curiosidad de Europa es muy distinto. Es, en proporciones menores, pero con caracteres más permanentes y a veinte años de distancia, un pleito semejante al que se le planteó a Europa en los comienzos de la guerra mundial. La victoria contra el derecho; la guerra contra la paz; la fuerza contra el espíritu. Y habrán podido los Gobiernos de Francia e Inglaterra hacerse el sordo a la realidad sangrante de la guerra española y tomar a título de inventario—dilaciones, propuestas y contrapropuestas, fórmulas y fugios—nuestras reclamaciones. Pero ahora ya no somos nosotros quienes situamos en un plano internacional y en términos de apremio nuestra contienda, sino el adversario. Son los barcos alemanes, que rondan nuestras costas buscando presa; los cañones del 42 enfilados desde África hacia Gibraltar, y los combatientes alemanes e italianos que se obstinan inútilmente en entrar en Madrid. ¿A título de qué puede hablarse ya de guerra civil? Si no lo era antes, cuando la guerra se desarrollaba entre españoles—ya que el pueblo civil quiere decir dos derechos o dos mentalidades en pugna, y los facciosos no tienen derecho ni mentalidad de ninguna clase que puedan aducir—, ¿cómo ha de serlo ahora, cuando los españoles están combatiendo contra un ejército compuesto casi exclusivamente de extranjeros, que aspiran a convertir a España en una colonia del fascismo? Ante esa evidencia, todas las fórmulas diplomáticas pierden automáticamente interés. Traicionen a juego inocuo y peligroso, justamente por insincero, en tanto no aborden el problema en sus términos claros y tajantes, es decir, tal como lo sitúan las actividades del fascismo alemán e italiano, a quien, inexplicablemente, se le ha otorgado, ignoramos en virtud de qué culpables tolerancias, la facultad de llevar la iniciativa. ¿Se esperaba que el resultado de esa iniciativa redundara solamente en perjuicio nuestro, sin que los intereses de las potencias europeas que dicen representar la democracia sufrieran en la prueba? Nos atenemos a la experiencia. El fascismo ha ganado, gracias a esa política de tolerancia, incomprensible desde un punto de vista práctico, e injustificable desde un punto de vista moral, mucho terreno. No tanto, claro es, que no pueda cortárselo el paso. El fascismo está, no impertinente sus ademanes desafiados, en quiebra. Mas no será con actitudes indolentes ni con políticas de medrosa transigencia—la seguida hasta hoy en España, por ejemplo—como al fascismo se le pondrá en derrota.

### La abnegada y decidida conducta de la tripulación del «Arana Mendi»

De Santander a Málaga, burlando el ataque de los buques piratas. Uno de los proyectiles lanzados por los rebeldes hace blanco en un buque noruego.—El Consulado inglés y una propiedad norteamericana, bombardeados.

MALAGA, 12.—El mismo día que los barcos piratas bombardearon ferrocarrilmente la ciudad de Málaga, la Comisión provincial de Albatros ha publicado una nota haciendo pública su admiración hacia la tripulación del barco «Arana-Mendi», que ha llegado, procedente de Santander, con abundante carga de artículos muy necesarios. A pesar del ataque insistente y brutal de los buques facciosos «Cervera» y «Canarias», los heroicos tripulantes del «Arana-Mendi», decididos a perecer antes que entregarse, enfilaron el barco hacia la playa de Torremitos, encallándole lentamente en un banco de arena. La maniobra fué hecha sin daño alguno para el buque y de una manera peritísima, que es muy elogiada por los técnicos. Durante el bombardeo, uno de los proyectiles alcanzó al buque noruego «Sagor», que estaba cargando naranjas, causándole grandes destrozos.

Otros daños importantes fueron causados en el Consulado inglés y en una casa de propiedad norteamericana. —(Febus.)

### El Gobierno ruso solicita de la Armada británica su ayuda para concluir con los desmanes de los buques facciosos

LONDRES, 12.—El embajador de los Soviets en esta capital ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Relaciones exteriores, mister Eden. Se sabe que en esta entrevista ambos diplomáticos han tratado de la acción de persecución de los buques españoles rebeldes con-

tra los navíos mercantes soviéticos. También se sabe que el Gobierno ruso ha pedido formalmente que la Armada Inglesa ayude a la rusa en una acción internacional para poner término a las actividades de los buques facciosos españoles. —(United Press.)





SUSCRIPCIONES: Madrid, un mes... Provincias, trimestre... 23 ejemplares

PUBLICIDAD PIDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

## KILOMÉTRICO DE GUERRA

### Ya no existe "el Porrero" (De nuestro servicio especial por Radio)

El valle de Valdeón se abre, al norte de la provincia leonesa, bajo el macizo montañoso que marca los límites de León con Asturias y Santander. Acurrucados en la hondonada hay varios pueblos humildes que viven una existencia pobre. Pueblos campesinos situados en esta altura fría, en la que sólo hay posibilidad para la ganadería. El valle de Valdeón es pobre y, por lo tanto, sólo puede permitirse el lujo de tener un cacique. Un cacique con poco territorio, pero con mucho poderío, como son los auténticos caciques españoles. En todos los pueblos del valle manda este cacique con una fuerza aplastante, que los asfixia y que gravita sobre ellos con una violencia avasalladora. El cacique del valle de Valdeón es el "Porrero". Los cuatro pueblos son suyos; suyos en forma tan absoluta como no hay poder capaz de tanta magnitud. Los prados, las casas, los árboles, las vacas y los vecinos forman su hacienda y figuran sin omisión alguna en el inventario de su riqueza. La iglesia y el cementerio, la cárcel y el Ayuntamiento, no son otra cosa que dependencias en donde se administra el poder de este hombre.

«El Porrero», naturalmente, organizó el ataque contra los rojos. Los facciosos no tuvieron que darle muchas instrucciones. «El Porrero» ya sabía lo que debía hacer. Reunió a su gente, la puso bajo el mando de la guardia civil y la copió más tarde a las fuerzas que le enviaron de León. «El Porrero» tenía un poder feudal, pero no tenía el instinto guerrero de los señores feudales. Los cuatro pueblos que constituían su feudo han sido tomados por las Milicias asturianas. Si los facciosos utilizaran un lenguaje apropiado, no deberían haber dicho en su parte oficial que habían perdido esos cuatro pueblos, sino que había sido tomada la finca de «el Porrero». Una finca que abarca todo el valle y que contiene cuatro Ayuntamientos. Cuando entraron allí nuestras Milicias comenzaron a instalarse.

«De quién es esta casa?» «De «el Porrero».

La pregunta se repetía y la respuesta era siempre la misma. Todo pertenecía al cacique en los cuatro pueblos. El cacique ordenó a sus gentes que tomaran el fusil y fueron cayendo en la lucha. Cuando entraron nuestras tropas, «el Porrero» había huido. Lo decían con gesto de lamentación todos los vecinos. Cada uno de nuestros milicianos tuvo que improvisarse en orador para decir a aquellas gentes lo que debían hacer. Acostumbradas a obedecer a «el Porrero», no sabían ahora cómo proceder. En todo el valle resonó un grito de júbilo: «¡Ya no existe «el Porrero»!». Se había roto en su raíz toda la fuente del poder, y el valle se llenaba de un clamoreo de libertad. Habíamos tomado la finca de «el Porrero», y todo se limitaba a entregarla a aquellos campesinos que hasta entonces habían trabajado una tierra que jamás había sido suya. Desapareció «el Porrero», las gentes creían que el poder pasaría a nuestras Milicias. Venían a nuestro Cuartel general para consultar las resoluciones más nimias. Desde el balcón del Ayuntamiento, sobre la plaza pueblerina, entre la solemnidad revestida de sencillez que el acto requería, se hizo la revolución. Los pueblos recibieron la consigna con asombro. Todo el valle era para ellos; los hogares abrieron sus puertas como si abrieran los brazos para abrazar a nuestros milicianos. Todo querían entregárselo. Pero las manos de nuestros soldados no se tendieron a tomar nada. La sombra de «el Porrero» caía para siempre, y el resplandor de alegría puso en los pueblos la fiebra del alborozo. No es sólo un trozo de España que ya es leal, sino un trozo de tierra que ha sido redimida.

Bilbao, 22 de enero de 1937.

## EL PLAN DE CONTROL DE LAS COSTAS ESPAÑOLAS ESTUDIADO EN LONDRES

### Se estacionarían a lo largo del litoral español buques de guerra con la misión de impedir la entrada de material de guerra y voluntarios

LONDRES, 22.—El redactor diplomático del «Morning Post» anuncia que en el curso de la conferencia celebrada ayer en el Foreign Office entre el lord del Almirantazgo, el primer lord del mar y el señor Eden, se examinaron los proyectos de control de las costas españolas por fuerzas internacionales.

Por último, dice el «Morning Post»: «La idea de que la flota británica podría ejercer una especie de bloqueo en las costas españolas no ha sido tomada en consideración por el Gobierno.» — (Fabra.)

## MITIN DE AFIRMACIÓN SOCIALISTA EN MALAGA

### Intervinieron los camaradas Berenguer, Morón y Lamóneda

MALAGA, 22.—El teatro Cervantes, abarrotado de público, fue utilizado hoy para la celebración de un acto organizado por el Partido Socialista. En primer lugar intervino Juan Berenguer, de Alicante, y después el secretario del gobernador civil de Málaga, que elogió el ejemplo de seriedad y firmeza que está dando el pueblo malagueño ante el incierto bombardeo de los barcos piratas. Expresó su confianza en el vecindario y afirmó su deseo de seguir junto a los luchadores hasta la victoria definitiva.

El gobernador de Almería, Gabriel Morón, habló acerca de la unidad de acción, de mando y disciplina, con una organización perfecta en la vanguardia.

El camarada Ramón Lamóneda, subsecretario de Industria, pronunció un discurso, refiriéndose al final a la gestación del movimiento fascista. Recordó los toques de alarma que constantemente dió el Partido Socialista, y dijo que este Partido guardó largo tiempo silencio, saliendo de él para ponerse en comunicación directa con las masas, por estimar que no eran momentos de hacer labor proselitista, sino de actuar conjuntamente con todas las fuerzas proletarias y contra el enemigo común. Recordó detalles de la vida de los generales facciosos, hoy muñecos del fascismo internacional. Elogió la actuación del Gobierno, que calladamente va construyendo la victoria y aplastando al enemigo. Preconizó la fusión de los dos Partidos marxistas para conseguir el triunfo de las armas leales y de la Revolución social.

Todos los oradores fueron aplaudidos con entusiasmo. — (Febus.)

**COOPERATIVAS DE LA CASA DEL PUEBLO**  
EIBAR.—Teléfono 327.  
Los mejores artículos a los mejores precios.  
DESPACHOS  
Central: Barrenaldea, 4.  
Sucesal: Arragüeta, 3.  
GRAN SALON CAFE, plaza de la República.—Teléfono 391.

**¿QUIERE VER BIEN?**  
Use gafas **ULLOA**  
ULLOA-ÓPTICO Carmen, 14

**Jullán Vinagre**  
BAR Y ULTRAMARINOS  
PUENTE VALLEGAS

## LA UNIDAD OBRERA

### Un manifiesto de la Federación Local de Sindicatos Únicos de Madrid

#### A nuestros hermanos de la Unión General de Trabajadores

Publicamos el siguiente manifiesto, suscrito por la Federación Local de Sindicatos Únicos de Madrid:

«Nuestro Comité nacional, en Valencia, y el Comité regional del Centro han hecho, con palabras hechas de sincera cordialidad, un llamamiento a la alianza de las dos centrales proletarias. No podemos, ni debemos, ni queremos dejar de oír nuestra voz en esta cruzada por la unión, para llamarnos a la completa inteligencia, a una inteligencia tan estrecha, tan fraternal, tan efusiva, que nada ni nadie pueda romper, ni siquiera quebrantar, en lo futuro.

Ha llegado ya la hora de que, así como en el frente y en la trinchera corre confundida la sangre de marxistas y libertarios, muriendo abrazados y enlazados con el mismo grito, con el mismo anhelo de otorgar su vida por la causa que nos es común, nos unamos, nos fundamos en la retaguardia, cerrando a cal y canto todo por donde pueda filtrarse la desunión y la discordia.

«No nos es común el enemigo? ¿No nos es común el odio contra el fascismo y su cohorte de pretorianos traidores a la ley y al pueblo que tan prodigamente los sustentaban; a los obispos inquisidores, lobos de su grey, en vez de pastores vigilantes de su rebaño, y a la raída toda de señoritos zánganos, banqueros tahures, capitalistas de presa, latifundistas negreros, caciques truhanes y truchimanes de toda laya? ¿No formamos juntos, amasado con la sangre de nuestros militantes y las lágrimas de nuestras madres, hijas y compañeras, el muro donde se estrella el nuevo bárbaro de Europa? ¿No caminamos, guiados por el mismo ideal de redención proletaria, hacia la nueva sociedad, donde brille la Justicia, la Abundancia y el Amor? ¿Qué puede separarnos que sea esencial? ¿Qué puede dividirnos que no lo podamos olvidar?»

Vayamos pronto, antes hoy que mañana, hacia esa alianza, hacia esa unión, hacia ese abrazo que nos une y estrecha como a verdaderos hermanos. Nos lo pide la situación que vivimos; nos lo pide el peligro que nos acecha; nos lo pide la sangre común vertida por los que juntos, nues-

tros y vuestros, han caído en la lucha; nos lo pide todo el pueblo trabajador.

Vayamos pronto a esta unión aprendida con lealtad, con sinceridad, con calor de efusión, con ansia fraternal, con anhelo de «compensación» y amor. Tened por seguro que los frutos de esta unión serán fecundos y rápidos para aplastar al fascismo y para organizar la nueva vida que la guerra y la revolución están alumbrando. Por nuestra parte, no encontraremos para emprender juntos ese camino, ni recelos presentes, ni memoria de agravios pasados, ni reservas para lo por venir. Os requerimos, os llamamos con el corazón abierto, con el pensamiento abierto y con los brazos abiertos. Prontamente, afectuosamente, lealmente, abracémosnos y estrechémosnos como hermanos.

Para el pronto fin de la guerra, para fundar la nueva sociedad, ¡vayamos a la alianza que nos una! ¡Viva la Alianza Obrera!

Vuestros y de la Revolución.—Por la Federación Local de Sindicatos Únicos de Madrid, El Comité.»

### El presupuesto del Estado de la U. R. S. S. supera la cifra de 78.700 millones de rublos, a que ascendía en el año anterior

#### La acumulación de divisas extranjeras ha excedido en un 32 por 100

MOSCU, 22.—El periódico «Izvestia» escribe: «El presupuesto del Estado de la U. R. S. S. supera la cifra gigantesca de 78.700 millones de rublos, que era la de 1936.

El año stalinista ha traído el aumento de la producción, superando el plan en los principales Comités regionales del pueblo.

En instrucción pública se gastan, aproximadamente, 14.000 millones de rublos, o sea 2.000 millones más que los establecidos en el plan.

Para sanidad, protección del trabajo y provisión social y otras medidas de igual carácter se sobrepasan las sumas previstas. El sistema financiero del país ha acumulado considerables reservas.

Paralelamente al superávit en los ingresos del Estado, el plan de acumulación de las divisas extranjeras ha excedido en un 32 por 100.

Se ha superado considerablemente el plan sobre la extracción de oro, y en el proyecto de presupuesto para 1937 se prevé un nuevo aumento, aproximadamente de un 18 por 100.

Esto significa que en la economía nacional se invertirán miles de millones de rublos, que servirán para el desarrollo ulterior de la industria, transporte, construcción de nuevas escuelas, hospitales, teatros, palacios de cultura y el mejoramiento de las condiciones generales en la vida de los trabajadores.

También es ésta una prueba—añade el periódico—de que el ejército rojo es cada vez más fuerte. Tendrá una técnica más poderosa con el fin de que pueda erigirse en un muro de acero inabordable en las fronteras del gran país soviético.» — (Fabra.)

### En el Consejo de ministros celebrado ayer se trataron asuntos de trámite

VALENCIA, 22.—A las cuatro y media de la tarde se reunió el Gobierno en Consejo. Terminó dos horas más tarde, y el secretario, ministro de Instrucción pública, se limitó a manifestar que la reunión había carecido de interés, pues no hubo nada de importancia.

—En el escaso tiempo que hemos estado deliberando tratamos asuntos de trámite. — (Febus.)

### Los obreros ingleses, dispuestos a ayudar a los españoles

LONDRES, 22.—Los miembros de las Trade Unions, en reunión celebrada anoche en Memorial Hall, votaron una resolución pidiendo que el Consejo Nacional Laborista convoque a un Congreso, lo más amplio posible, donde tuviesen representación todos los adheridos al movimiento laborista, para acordar las medidas que fomenten asegurar, con todo el peso que representa la clase obrera, la victoria de los obreros españoles y poner fin a los crímenes del fascismo alemán en España. — (Fabra.)

**DENTISTA**  
Magdalena, 26. Alvar. Resulta gratis. T. 11264.

## Las expediciones infantiles al extranjero

### Ayer salió la primera, compuesta de niños y niñas de siete a catorce años

VALENCIA, 22.—El Consejo Nacional de Sanidad y Asistencia Social está atendiendo con todo cariño las solicitudes de Francia y Bélgica para enviar niños y albergarlos en hogares de camaradas de dichas naciones, a fin de evitarles ser víctimas de las agresiones fascistas. Para estas expediciones se cuenta con la cooperación eficaz del Comité Nacional de Refugiados, a cuyo cargo corren todos los gastos de las expediciones hasta Port-Bou, en donde el delegado del ministro de Sanidad se hace cargo de ellos.

Esta mañana ha salido de Valencia la primera expedición, compuesta de 130 niños y niñas de siete a catorce años. Los acompañan un médico, dos enfermeras y dos maestros. Los pequeños van equipados con botas, pantalón y jersey, y las niñas abrigadas con capas. Todos llevan dos mulas y un equipo de higiene. A despedir a los niños acudieron a la estación sus compañeros y profesores.

En el momento de arrancar el tren se dieron vivas a la República. — (Febus.)

### El presupuesto del Estado de la U. R. S. S. supera la cifra de 78.700 millones de rublos, a que ascendía en el año anterior

#### La acumulación de divisas extranjeras ha excedido en un 32 por 100

MOSCU, 22.—El periódico «Izvestia» escribe: «El presupuesto del Estado de la U. R. S. S. supera la cifra gigantesca de 78.700 millones de rublos, que era la de 1936.

El año stalinista ha traído el aumento de la producción, superando el plan en los principales Comités regionales del pueblo.

En instrucción pública se gastan, aproximadamente, 14.000 millones de rublos, o sea 2.000 millones más que los establecidos en el plan.

Para sanidad, protección del trabajo y provisión social y otras medidas de igual carácter se sobrepasan las sumas previstas. El sistema financiero del país ha acumulado considerables reservas.

Paralelamente al superávit en los ingresos del Estado, el plan de acumulación de las divisas extranjeras ha excedido en un 32 por 100.

Se ha superado considerablemente el plan sobre la extracción de oro, y en el proyecto de presupuesto para 1937 se prevé un nuevo aumento, aproximadamente de un 18 por 100.

Esto significa que en la economía nacional se invertirán miles de millones de rublos, que servirán para el desarrollo ulterior de la industria, transporte, construcción de nuevas escuelas, hospitales, teatros, palacios de cultura y el mejoramiento de las condiciones generales en la vida de los trabajadores.

También es ésta una prueba—añade el periódico—de que el ejército rojo es cada vez más fuerte. Tendrá una técnica más poderosa con el fin de que pueda erigirse en un muro de acero inabordable en las fronteras del gran país soviético.» — (Fabra.)

### Los Comités de control de Industrias y Comercio que constituyen el asesoramiento sabotean la obra económica del Frente popular, (Sindicato de Trabajadores de Banca y Bolsa, U. G. T.)

### Agrupación Socialista Madrileña

### Unas charlas diarias de propaganda antifascista en el Cine Carretas

La Agrupación Socialista Madrileña, fiel cumplidora de su misión antifascista, ha organizado en el Cine Carretas, una serie de breves charlas, a cargo de un grupo de camaradas de la Agrupación. Estas charlas, que darán comienzo, aproximadamente, a las seis de la tarde, durante uno de los descansos de la proyección de películas, se celebrarán a diario, y para intervenir durante esta semana han sido designados los camaradas siguientes:

José López y López, presidente de la Asociación del Arte de Imprimir; Juan Gómez Leizaola, presidente de la Agrupación organizadora; Manuel Albar, miembro de la Ejecutiva del Partido Socialista; Vicente Valls, Cayetano Redondo, alcalde de Madrid, y Díaz Carrasco, jefe de la Brigada Mixta P. U. A.

### Convocatorias y avisos

**Círculo Socialista de Cuatro Caminos.**—Se ruega a los socios de este Círculo, o a sus camaradas en caso de ausencia de los mismos, se puse por Bravo Murillo, 93, lo antes posible, para un asunto que les interesa.

**Sindicato Nacional de los Arquitectos e Ingeniería (U. G. T.).**—Con el fin de ampliar y normalizar la vida del Grupo Sindical Socialista, se convoca a todos los afiliados al Partido a una reunión, que se celebrará hoy miércoles, día 13, a las cuatro de la tarde, en el local social, Alcalá, 47 (edificio del Banco de Vizcaya).

**Juventud Socialista Unificada.**—Se convoca a todos los compañeros de Banca y Bolsa, pertenecientes a la Juventud, a una reunión, hoy, miércoles, a las seis y media de la tarde, en avenida del Conde de Peñalver, 25, para tratar asuntos de gran interés.

**A los trabajadores de la tierra de Aravaca.**—Se les convoca para que se presenten sin excusa alguna, durante los días 13 y 14 del corriente, en el Secretariado Provincial de Trabajadores de la Tierra, de Madrid, sito en la calle de Santa Engracia, 7.

**Sindicato de Trabajadores Dependientes del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.**—Se convoca a todos sus afiliados a una asamblea extraordinaria el jueves, día 14, a las tres y media de la tarde, en Serrana, 12.

## EL PARTE DE GUERRA DE AYER

### En los distintos frentes se ha registrado escasa actividad combativa

#### Más evadidos del campo faccioso que se pasan a la zona leal

«Frentes del Centro.—Guadalejara: Escasa actividad combativa. Nuestras tropas continúan los trabajos de fortificación en las posiciones últimamente conquistadas a los facciosos.

Quadrarama: Ligero tiroteo de fusil. En nuestras líneas de este sector se han presentado más evadidos. En éstos, como en otros muchos, se observa la extrañeza que los causa ver la alta moral de nuestras tropas y las atenciones que con ellos se tienen, que contrastan con las noticias alarmistas que los facciosos propalan entre sus gentes, para evitar estas deserciones, que ni las montañas ni el terror pueden impedir.

En Madrid, ha transcurrido el día con escasa actividad de fusilería, ametralladora, mortero y cañón. La espesa niebla reinante ha dificultado las operaciones. Debido a esta causa, tampoco ha actuado nuestra aviación y la contraria sobre el frente de Madrid.

Sin más novedad en los demás frentes.»

## PARTE DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

### A causa del mal tiempo, la aviación leal no pudo operar sobre los frentes de Madrid

#### Una de nuestras escuadrillas bombardeó diversos objetivos en el frente de Teruel

VALENCIA, 22.—Parte del Ministerio de Marina y Aire, facilitada a las diez de la noche:

«A causa del mal tiempo la aviación leal no pudo operar sobre los frentes de Madrid. En otros sectores se hicieron servicios de reconocimiento. A la altura de Barrion, una de nuestras escuadrillas salió a bombardear diversos objetivos en el frente de Teruel. Fue atacada por varios heinkel, sin que nos causaran bajas.» — (Febus.)

### Los aviones rebeldes Las patatas se venden a cuarenta céntimos el kilo

La Comisión Nacional de Abastecimientos ha dado órdenes a la Provincial de Madrid al objeto de que las patatas se vendan por la misma a los comerciantes al precio de treinta y cinco céntimos kilo sobre vagón, y que el precio de venta al público no exceda de cuarenta céntimos el kilo.

## Asociación del Arte de Imprimir

La Secretaría de esta Asociación ha quedado instalada en el piso bajo de la Casa del Pueblo (Secretaría número 2), lo que se advierte a los compañeros parados y a cuantos necesiten hacer consultas.

El teléfono a que habrá de llamarse en lo sucesivo es el 2067.

## CINES Y TEATROS

**MARTIN.**—(Revistas.) 4,15; Mujeres de fuego (éxito).

**MONUMENTAL CINEMA.**—(A la vez del Frente.) A las 3,15 y 5 tarde: el film revolucionario soviético «Tobaní, el guerrillero rojo», y el documental «Aniversario rojo».

**PARDINAS.**—(Bajo el control de la Delegación de Propaganda.) Continúa de 3,15 a 7: El prisionero número 13.

**RIALTO.**—(Dos funciones: 3 y 5,15.) (Bajo el control del Rincón de Cultura, de los Batallones del Frente de la Juventud.) Morena clara (en su 33 semana) y Noticiero S. R. I.

**SALAMANCA.**—(Atavoz del Frente.) A las 3 y 5,30: el maravilloso film soviético «Los marinos de Cronstadt».

**SECCIONES COOPERATIVA OBRERA CINEMATOGRAFICA Y DE ESPECTACULOS PUBLICOS**

**CINE DORE.**—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la grandiosa visión de la Rusia triunfante Gran experimento y el documental español de la guerra civil «Pasaremos!»

**CINE GIMENO.**—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la vibrante película de Eisenstein Tempestad sobre Méjico y el graciosísimo film «Charlot, bombero».

**PALACIO DE LA MUSICA.**—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde: el grandioso film de ambiente social El mundo cambia (creación de Paul Muni) y el film cómico Pequeña rebelión.

**TIVOLI.**—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, el magnífico film de acción y aventuras Titanes del Polo y el documental antifascista «Pasaremos!»

**COMPANEROS:** Ingresad en la Asociación Oficial de Vecinos-Inquilinos de Madrid. Hegan Cortés, 13. Tel. 20321. Cuota mensual, 20 céntimos.

**Las mujeres de los trabajadores** deberían todas saber que la regla suspendida reaparece usando las célebres «PILDORAS FORTAN» BOTE, 5 PESETAS. VENTA: En farmacias. DETALLES: LABORATORIOS KLAM, REUS.

Trabajadores: Suscribíos a EL SOCIALISTA